

かしこく
なかよく
たくましく

脇本小ブログ

くるしお



児童数188人

11学級(令和7年7月1日現在)

「命」について考える夏に

校長 川原園 達司

75日間(5年生は74日間)の1学期が終わり、子供たちが待ちに待った夏休みが始まります。今年は例年より早く梅雨入りしたかと思えば、短い期間で明け、夏本番を思わせる日が続きました。学校では毎日、熱中症計(WBGT指数計)を見たり、環境省のサイトを見たりしながら対策を講じてきました。こまめな水分補給、教室でのエアコン使用、熱中症指数(暑さ指数)が31を超えた場合は屋外での活動中止など、全職員で取り組んできたところです。「熱中症指数が31を超えています。危険な暑さです。今日はエアコンの効いた室内で過ごしましょう」という昼休みの校内放送が流れると同時に、子供たちの残念そうな声が聞こえてきましたが、「暑さを侮ってはいけません。熱中症は命にかかわる。」ということをしっかり理解し、遊び方を工夫している姿が見られました。夏休み中は、御家庭でも熱中症対策を十分にとってくださるようお願いいたします。

さて、今年には2025年・令和7年ですが、「昭和100年」という言葉を耳にする機会が多いように感じます。世の中が目まぐるしく変化し、これまでに当たり前と思われてきたことが当たり前ではなくなる、新しい考え方や生活様式が広がる、予測困難、不確実、曖昧・・・「昭和100年」という言葉は、そんな現代社会で立ち止まり、変わらない価値観を考えるきっかけのような気がします。私は、変わらない価値観のひとつに「命」があると思います。どのように時代や社会が変化しても命の大切さ、命を守ること、命に畏敬の念をもつことは揺るぎない価値観だと思います。テレビや新聞、ネットニュースで話題になっている大阪・関西万博のテーマは「いのち輝く未来社会のデザイン」です。人間一人一人が、自らの望む生き方を考え、それぞれの可能性を最大限に発揮できるようにするとともに、こうした生き方を支える持続可能な社会を、国際社会が共創していくことを推し進める、という願いを込めたテーマだそうです。

夏休みに入ると毎年のように子供が犠牲になる事故のニュースを耳にします。水の事故、交通事故など痛ましい出来事にふれると胸が痛みます。これまでに本校の子供たちにも事あるごとに話をしてきましたが、まずは、「自分の命は自分で守ること」が大切です。子供だけで海や川、水辺には絶対に行かないことを徹底しましょう。また、自転車に乗るときには必ずヘルメットをかぶる、交通ルールをしっかり守ることも大切です。御家庭でも子供の命を守るための行動について確認してください。「昭和100年」は太平洋戦争の終戦から80年でもあります。毎年8月には太平洋戦争で犠牲になった方々を慰霊し、平和の尊さや命の大切さについて考える日があります。(8月6・9・15日)平和な日々を過ごせているからこそ、歴史を知り、命について考える日にはどうでしょうか。

保護者の皆さんの御理解と御協力のおかげで、子供たちの事故やけががなく無事に過ごせました。心から感謝申し上げます。ありがとうございました。夏休み中もPTAや子供会の行事がありますが、御協力のほど、よろしく願いいたします。9月1日、2学期の始業式で子供たちの元気な笑顔に会えることを楽しみにしています。



着衣水泳～命を守る授業～

14・15日の2日間、阿久根消防署の方を講師にお迎えして、着衣水泳を行いました。溺れたときの対処法を学び、水での浮き方を練習しました。命を守る大切な学習なので、子供たちはいつも以上に真剣に消防署の方の話を聞いていました。夏休み中、水辺の事故が起きないように十分に気をつけて、充実した夏休みを過ごしてほしいです。



トトロの部屋「人形劇」

7月7日(月)、1・2年生を対象にトトロの部屋の方による「人形劇」を行いました。子供たちはいつも以上に人形劇を楽しんでいました。トトロの部屋の方々、準備から片付けまで本当にありがとうございました。次は11月5日を予定しています。楽しみにしています。



おめでとう！

(県図画作品展市審査会結果)

【特選】

・野崎結衣さん(6年) ・野村 将さん(6年)



学校閉庁日について

7月19日から夏休みに入ります。8月13・14・15日の3日間は「学校閉庁日」です。この3日間は職員不在です。御理解と御協力をよろしく申し上げます。

8・9月の主な学校行事

8月 1日(金) 出校日

13日～15日 学校閉庁日

17日(日) PTA 空き瓶回収

18日～26日 山田楽練習

※折多小6年は19・20日まで参加

21日(木) 出校日

9月 1日(月) 始業式

4日(木) 地震津波を想定した避難訓練

11日(木) バンピ号

12日(金) 授業参観・教育相談

※5年生は山田楽の飾り作り

17・18日 修学旅行

19日(金) 一日遠足・6年休養措置日

25・26日 身体計測 視力検査

※9月集金日 8日～10日

※三笠中学校 体育大会 28日

山田楽伝承式～伝統を引き継ぐ～

12日(土)に山田楽伝承式を行いました。脇本小5年生と折多小6年生が参加して、これから脇本小6年生から山田楽を引き継いでいく式です。当日は、山田師匠からの激励のお話をいただき、脇本小6年生が山田楽を披露しました。8月の山田楽の練習に向けて、気持ちを高めていました。脇本小5年生は、10月の宮崎神社奉納と運動会が初披露となります。楽しみにしておいてください。

